

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:24

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 06 de Octubre de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+“No navegarán armados”.**

+Presidente Bolaños: “El río San Juan es totalmente de Nicaragua”.

+De ninguna manera nos podemos sentar a negociar”, sostuvo el mandatario durante un recorrido por el río San Juan.

**+US\$179 millones congelados.**

+Donantes urgen al país reactivar programa con el FMI.

+El Grupo de Apoyo Presupuestario, conformado por naciones de Europa y el Banco Mundial (BM), confirmó ayer, al término de una jornada de trabajo con el Gobierno, que mantendrá congelado el desembolso de 96 millones de dólares para este año y la confirmación de 83 millones para el 2006, mientras Nicaragua no logre reactivar el programa económico con el Fondo Monetario Internacional (FMI).

**+Sicarios “rondan”Corte Suprema.**

+Quiere liquidar a los que tienen los US\$609 mil procedentes del lavado de dinero.

**+Obra de Peñalba será restaurada en Diriamba.**

+El mural al fresco que el maestro de la pintura nicaragüense plasmó hace más de cinco décadas (1947) en la Basílica de San Sebastián, de Diriamba, y que se mantuvo oculto hasta hace un mes, será restaurado a cuenta del Instituto Nicaragüense de Cultura (INC).

**+Ticos con altos gastos de seguridad.**

Costa Rica invierte unos nueve mil dólares anuales por cada hombre sobre las armas, un presupuesto entre los más altos de Centroamérica y muy por encima del presupuesto que en Nicaragua se asigna al Ejército de Nicaragua y a la Policía Nacional juntos.

#### El Nuevo Diario

**+Luz 9.73 más cara.**

+A partir del 30 de septiembre y con deslizamiento también autorizado

+ Fenosa está facturando la suma de los tres aumentos que le autorizó la Intendencia de Energía.

+ Los de la Red protestan la forma de aplicar las alzas, pero eso fue lo que firmaron.

**+Bolaños y Halleslevens en el San Juan.**

+Sin novedad en el frente.

+SAN CARLOS-RÍO SAN JUAN -El presidente Enrique Bolaños reafirmó ayer Nicaragua jamás va a permitir que elementos armados costarricenses, llámense Ejército, Guardia o Policía, transiten armados por el río San Juan, al tiempo que el comandante en jefe del Ejército, general Omar Halleslevens, advertía que el primer guardia tico que sea sorprendido navegando armado sin autorización, será capturado.

**+Trama sigue y sacarán a narco.**

+Mientras magistrado Martínez se “autoinvestiga”.

+ Reo sentenciado y “timado”, cambia de defensor bajo promesas de libertad.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:24

PAG - 2 -

+Magistrados bien claros de que la Ley de Carrera Judicial sólo los faculta a investigaciones administrativas, pero se extienden a lo penal con una Fiscalía complaciente.

+Dra. Alba Luz Ramos declara que desde hace tiempo viene pidiendo la destitución de juez Moisés Rodríguez, quien al parecer tiene un buen padrino.

### Opinión

#### La Prensa

##### **+Genocidio económico. (Mauricio Peralta Mayorga)**

El poeta Pablo Antonio Cuadra se refirió en una ocasión a Nicaragua como el “reino de lo ilógico”. Esta definición se actualiza constantemente cuando el país se ve sometido a los embates de los eternos “magos” del caos y del atraso político, económico y social.

En Nicaragua, por ejemplo, se resuelve el problema de la luz eléctrica hasta que se dan los primeros apagones. El problema del transporte acaba, hasta que el creador del nudo lo desata y los “dirigentes estudiantiles” vuelven a sus “aulas”, escondiendo el “rabo”, hasta que algún policía pierde el ojo o la oreja, al mejor estilo de las fiestas taurinas.

En julio de este año, la Comisión Especial Cafta, creada por la Asamblea Nacional para analizar el TLC, por mayoría recomendó su aprobación en el plenario. El 9 de agosto de este mismo año, se mostraron a los señores diputados más de 50 pronunciamientos, respaldando la pronta ratificación del tratado.

En estos últimos días se ha desaforado a varios funcionarios públicos. Propongo desaforar también a aquellos diputados que han optado por el genocidio económico de todo un país, negándonos el derecho a pertenecer a una nación integrada comercialmente, lo que se traducirá tarde o temprano, en miles de desempleados más, que sin lugar a dudas se trasladarán de inmediato a la Asamblea Nacional a reclamarles a los Gustavo Porras, Alba Palacios y René Núñez, entre otros, que les devuelvan sus puestos de trabajo, arrebatados desde la comodidad de un curul.

Serán decenas de miles de trabajadores afectados por esta negligencia legislativa, los que rodearán la Asamblea Nacional y no habrá “poder popular” alguno capaz de contener esta verdadera y auténtica ola de rabia y descontento laboral. ¡A ello se están arriesgando estos señores!

##### **+ De la crisis al caos. (Ernesto J. Marín)**

Cuando los que tenemos el hábito de escribir, y después de algún tiempo de no hacerlo, el gusanillo de la inspiración comienza a gritarnos que regresemos a su redil, nos encontramos que casi no hay nada que decir en el lenguaje escrito, que acostumbramos ejercer como humano desahogo. El espíritu del individuo se puede derrumbar al avizorar un panorama grisáceo, siniestro, cainesco y antropofágico, paisaje que vemos al hacer girar los ojos en casi cualquier dirección de nuestro atormentado país.

Al hacer estos comentarios se viene a mi memoria las inmorales asignaciones suntuarias que tienen los honorables padrastrós de la patria, aquí llamados diputados, depredadores por naturaleza, que reciben doscientos galones de gasolina cada uno como regalía mensual del castigado erario nacional. No comment. Estos nuevos príncipes de fatua memoria que parecen haber olvidado los caites de antaño, el pizarrín de la escuela y las cotonas que ya dejaron de usar. Es aquí cuando invocamos el respetuoso

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:24

PAG - 3 -

recuerdo de los fundadores de esta nación, talla de gigantes, en cuyas venerables criptas están avergonzados, horrorizados de tanta irreverente blasfemia y herejía.

José Dolores Estrada, Emmanuel Mongalo, Miguel Larreynaga, Máximo Jerez y el casi contemporáneo Rubén Darío, pensador insigne, que en un arrebatado de su genialidad se atrevió a escribir Si es pequeña la patria uno grande la sueña. Gracias Rubén, nosotros seguiremos apreciando tus sueños rogándole al Altísimo para que no se convierta en una perpetua y satánica pesadilla.

### El Nuevo Diario

#### **+Ética y política. (Luis Rocha)**

Antes de que el de Managua diera lectura a los apuntes sobre ética y política, el de Masatepe quiso comentar: "Se nos había pasado que cada vez que la Corte Celestial pone "preso" a Alemán en las comodidades de su casa, con régimen domiciliario, "convivencia familiar" o con todo el departamento de Managua por cárcel, habla don Daniel y se lava públicamente las manos diciendo que él no es magistrado ni juez para tener potestad de hacerlo, y se declara respetuoso de las leyes que administra su Corte, y todos sabemos que él es el custodio de Alemán, y quiere convertirse en el custodio de don Enrique. ¿Pensará que este pueblo es tan idiota como él de mentiroso, cuando todo el mundo sabe cómo maneja magistrados a través de la Corte Celestial?"

El de Managua lamentó: "Magistrados, algunos hasta amigos, a quienes poco a poco y a jirones los van despojando de lo que les quedaba de dignidad. Es triste, pero eso está clarísimo en los nuevos principios doctrinarios del danielismo, para quienes, como señalábamos el jueves pasado, la ética es un prejuicio burgués. Pero bueno, tal y como les había ofrecido, fui a revisar el libro de José Luis L. Aranguren, "Ética y Política", y de ahí y de él, tomé estos apuntes para lo que puedan servir:"

-La ética, considerada en sí misma, es primariamente personal. /No sólo eso. Las "normas" o "modelos" de comportamiento y de existencia... han de ser libremente aceptadas por cada uno de nosotros para que el acto y la vida sean morales. /Pero la moral no es social solamente por el origen de las normas, sino también, por el origen de la conciencia moral. /La moral, como moral de la conciencia, consiste en la constitución de un "fuero interno". Éste surge en los momentos de crisis histórica, cuando la moral social aparece inadecuada, inservible o injusta, y el hombre, para salvarse, al menos como persona individual, se retrae a ese fuero interno, refugiándose en la intimidad de su conciencia moral.

#### **+¿Qué pasa con el desarrollo de Nicaragua?. (Fredy Franco)**

¿Por qué no logramos o no hemos logrado como país una sostenible estabilidad y desarrollo nacional y social? No es tan fácil responder dicha pregunta, aunque se nos pueden venir a la mente muchas posibles explicaciones relacionadas con la dominación o intervención extranjera, con la falta de institucionalidad, con carencias en la cultura política, por adoptar sistemas o modelos económico-sociales inviables para nuestra realidad, o por la pervivencia de sistemas políticos poco democráticos o excluyentes que hemos tenido históricamente hasta la actualidad. Dichos factores son algunos de los tantos que existen y que han dificultado nuestro desarrollo nacional desde siglos atrás.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACIÓN SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:24

PAG - 4 -

En el trecho histórico más reciente que hemos vivido (los últimos 15 años) se ha confirmado meridianamente que el abandonar un modelo económico-social y adoptar uno nuevo sin retomar lo positivo del anterior y asumiendo una actitud fundamentalista y fanática en la imposición del nuevo modelo, nos ha conducido a mayores retrocesos, a profundizar.

Por tanto, el asumir y seguir aplicando un modelo económico-social que no ha desarrollado a las sociedades y a las naciones y además que está en crisis, es anacrónico, y es una causa fundamental de los problemas que enfrentamos como país. Efectivamente hay otras causas que no permiten el desarrollo de Nicaragua (y las cuales hay que analizarlas), pero si no cambiamos el modelo actual es poco lo que podremos avanzar como sociedad y como nación, dado los atrasos y demandas acumuladas y dadas las mayores complejidades del mundo en que vivimos.

### Caricaturas

#### La Prensa

#### El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:24

PAG - 5 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+CIDH indaga sobre desafueros. (Pág. 3 A)**

+Santiago Cantón, secretario ejecutivo de la CIDH, se entrevista con el canciller de la República.

+No se pronunció sobre si los ministros desafueros agotaron el derecho interno o no.

##### **+Núñez asegura que no destituirán a Bolaños. (Pág. 3 A)**

+Las bancadas del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), en la Asamblea Nacional, se comprometieron este miércoles a no destituir al presidente Enrique Bolaños.

##### **+PLC rechaza críticas de EE.UU. (Pág. 3 A)**

+El Partido Liberal Constitucionalista (PLC) rechazó este miércoles las declaraciones del subsecretario de Estado de Estados Unidos, Robert B. Zoellick, quien calificó a su principal dirigente, el ex presidente Arnoldo Alemán, de "criminal y corrupto".

##### **+Legislativo aumentará presupuesto al Ejército. (Pág. 4 A)**

+El Ejército de Nicaragua recibirá "un apoyo económico sustantivo" en el presupuesto de 2005, para que garantice la vigilancia permanente sobre el río San Juan, como una medida de "emergencia" ante la pretensión de Costa Rica de navegar armado por las aguas del río nicaragüense.

##### **+Autonomía energética en el 2010. (Pág. 4 A)**

+Gobierno cree que en cinco años la dependencia del petróleo pasaría del 70 al 35 por ciento.

+Los cálculos están basados en proyectos y licitaciones actuales.

##### **+EE.UU. apoya excelencia educativa. (Pág. 5 A)**

+Dispondrán de US\$11.5 millones y se impulsará en tres mil escuelas primarias.

##### **+Presidente Bolaños Propone: Acuerdo Nacional por Nicaragua. (Pág. 6 / 7 A )**

+Carta del Presidente Bolaños enviada al Secretario General de la OEA.

+Carta de Secretario General de la OEA, al Presidente de la República y a los Presidentes de los Poderes del Estado.

##### **+Ministro de Educación se ampara. (Pág. 8 A)**

+Desafuero es "circo político".

##### **+Juez impone nueva regulación a Fiallos. (Pág. 8 A)**

+La Juez Primero de Ejecución de Sentencias y Vigilancia Penitenciaria, Roxana Zapata, restringió nuevamente la libertad de la que gozaba Alejandro Fiallos Navarro, actual titular de la Empresa Portuaria Nacional (EPN).

##### **+Pronunciamiento del Partido Liberal Constiucionalista. (Pág. 10 A)**

#### EL NUEVO DIARIO

##### **+Rita Fletes: "Alemán es ladrón, pero es nuestro ladrón", pero es nuestro ladrón. (Pág. 3 A)**

+Clase política indignada con subsecretario Zoellick .

+Un rotundo rechazo provocaron entre la clase política las declaraciones del subsecretario de Estado de Estados Unidos, Robert Zoellick, quien llamó "criminal, ladrón y corrupto" a Arnoldo Alemán, del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), y atacó en menor proporción al secretario general del Frente Sandinista (FSLN), Daniel Ortega.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:24

PAG - 6 -

### +Zoellick sostiene rechazo al pacto. (Pág. 3 A)

+Señala a Ortega y Alemán de “restringir la democracia”.

+ “Hemos sido socios y amigos desde hace mucho tiempo y queremos ayudar”, argumenta.

### +Si inhiben a uno, el otro se retira de contienda. (Pág. 3 A)

+ Lewites y Montealegre asumen “pacto de caballeros”.

### +Presidente Bolaños Propone: Acuerdo Nacional por Nicaragua. (Pág. 6 / 7 A)

+Carta del Presidente Bolaños enviada al Secretario General de la OEA. José Miguel Insulza.

+Carta de Secretario General de la OEA, al Presidente de la República y a los Presidentes de los Poderes del Estado.

### +Contraloría investigará sobreprecio. (Pág. 12 B)

+Amplían auditoría para carretera Chinandega-El Guasaule.

+ Pasos Marciaq: “Vamos a fondo”.

+ Solórzano sigue sin dar la cara.

+ Ingeniero: diseño no ha cambiado nada, por lo tanto, debió mantenerse precio original.

## PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitados: Jacinto Suarez y Cairo Amador

Tema: Estados Unidos y la crisis política nicaragüense

Canal CDNN

Programa: Entrevistas CDNN

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Orlando Tardencilla//Jorge Samper (Acción Ciudadana)

Tema: Política nacional

Comentó que “si el Presidente Bolaños sube un poquito el tono de aquí al domingo”, es probable que el día lunes o martes la Asamblea Nacional, violentando todo procedimiento constitucional, legal y demás van a someter a votación la desaforación del Presidente. Agregó que los votos los tienen, el problema es que él no sabe si tienen voluntad o “hepatitis política”.

## NOTICIAS DE TV

+El Presidente del CSE, Roberto Rivas, advirtió: “mucho cuidado con los delitos electorales, recuerden que uno de los grandes problemas que tenemos es la plata que fue a parar a cuentas en el extranjero. Cuidado, cuidado se esta haciendo aquí de parte de las autoridades del Ejecutivo apología del delito, al permitir que una persona se pare en un micrófono en Casa Presidencial a decir que va a dar plata para determinado partido... La legislación electoral nicaragüense establece muy claramente, dice que se puede recibir cooperación del exterior para capacitación y para propaganda, entiendo. Hay dos elementos, pero que debe ser depositado en cuentas nacionales y no puede venir ni de gobiernos extranjeros, ni de fuerzas políticas... Hemos visto la necesidad de profundizar en el reglamento para el manejo de los fondos

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 04:24

PAG - 7 -

después de esta experiencia que hemos tenido en la campaña del 2001, que vimos que por un lado había un partido político, que era el PLC, presentando un informe correspondiente y por el otro lado había un grupo de amigos del Presidente manejando otros fondos totalmente distintos y después no se entendió. El Partido rindió informe y por el otro lado el grupo de amigos apareció reclamando parte de ese dinero”.

**(Noticiero 24 horas, Canal 8/ Acción 10, Canal 10)**

+El representante del CIDDH, Santiago Cantón, explicó que el propósito de su visita es para sostener reuniones con autoridades del Gobierno, poderes del Estado y distintos sectores de la sociedad civil e informar a la comisión durante todo el período de las reuniones que mantendrá durante su visita al país.

**(Noticias 12, Canal 12/ Acción 10, Canal 10)**

+Herty Lewites se reunió con el Subsecretario Robert Zoellick, para darle a conocer su plan de gobierno. Señaló que su triunfo en los comicios del 2006 no será un inconveniente para el Gobierno de los Estados Unidos. Lewites considera que las declaraciones de Zoellick no representan ningún injerencismo extranjero.

**(Noticias 12, Canal 12)**

+El obispo auxiliar de Managua, Jorge Solórzano considera insólito y fuera de lo normal que se estén dando ese tipo de declaraciones, se inmiscuyan y ofendan a los demás. **(Noticias 12, Canal 12)**

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua